



## ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA JUNTA DE FACULTAD CELEBRADA EL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2020

En relación al PUNTO UNO del Orden del día: Informe del Sr. Decano.

Interviene el Dr. Perles Rochel glosando las Jornadas de Bienvenida al alumnado de la Facultad de Filosofía y Letras, que se han realizado recientemente en el Centro. En ellas se presentó la Guía de estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras, en la que ha trabajado el Vicedecano de Estudiantes, Dr. Miguel Ángel González Campos, de manera muy intensa. La actividad gozó de gran éxito. Básicamente se quiso transmitir a los alumnos de primero de grado cómo entrar al Campus virtual, como bajarse la app de la UMA y cómo iba a ser el proceso docente bimodal. Hubo sesiones específicas de los distintos grados en los días subsiguientes. En este sentido, el Decano demanda que haya una sesión de bienvenida general de la UMA, para tratar cuestiones estructurales genéricas que no pueden representar una sobreinformación en las Jornadas de Bienvenida de Letras. Por otro lado, refiere que se han dado sesiones formativas por parte del Servicio de EVLT sobre el equipamiento de las diversas aulas, con el objeto de afrontar la enseñanza bimodal. En este contexto, se han producido sesiones presenciales y virtuales. Aun así, se han producido incidencias de equipamiento, servidores, el de la UMA y el externo, contratiempos que hay que resolver. Notifica también que la Secretaría administrativa del Centro está bajo mínimos a nivel de personal y, por tanto, se está produciendo un retraso en la gestión. Agradece a la Jefa de Secretaría administrativa, Doña Rosa Baeza, el trabajo que se está realizando en esta línea y el enorme esfuerzo que se está proyectando en el mismo. Finalmente, informa el Sr. Decano que, para el estudiantado "nómada" de la Facultad, que combina sesiones presenciales y on line en su proceso de aprendizaje, se va a habilitar el Aula de Informática D del Centro, con acceso abierto a la red, para que puedan gestionar de mejor forma sus tiempos de desplazamiento.

Para finalizar el informe, el Decano da a conocer la nueva configuración del Equipo Decanal, tarea pendiente desde las pasadas elecciones del mes de marzo:

Decano: Dr. Juan Antonio Perles Rochel

Secretario Académico: Dr. Francisco Sánchez Jiménez

Vicesecretario Académico: Dr. Juan Francisco Martos Montiel Vicedecana de Internacionalización: Dra. María Gracia Torres Díaz Vicedecana de Ordenación Académica: Dra. Carmen González Román

Vicedecana de Planificación estratégica y Coordinación: Dra. Sara Robles Ávila

Vicedecano de Estudiantes: Dr. Miguel Ángel González Campos

Vicedecano de Calidad: Dr. Javier Calle Martín

A continuación, el Sr. Decano toma la palabra para despedir a la Dra. Alicia Marchant Rivera, quien cesa como Secretaria Académica del Centro, agradeciendo con cariño sincero su dedicación, eficiencia y desvelo al frente de este desempeño durante cuatro años y medio. Se suceden felicitaciones y parabienes por parte de los miembros de la Junta de Centro de la Facultad de Filosofía y Letras presentes en la reunión. La Dra. Alicia Marchant Rivera pide la palabra para mostrar su agradecimiento más profundo por el cariño recibido por parte de todos y cada uno de los miembros de la comunidad universitaria de la Facultad de Filosofía y Letras durante este periodo, sin el cual, difícilmente podría haber llevado a cabo la ardua tarea que se le encomendó. Actuar como Secretaria Académica del Centro le ha permitido disfrutar de la gran profesionalidad y calidad humana de sus compañeros del Equipo Decanal, así como











de la de los restantes compañeros de la Facultad, algo que se atesora como patrimonio inmaterial del alma. Agradece especialmente la Dra. Marchant Rivera a los compañeros del SICAU, capitaneados por D. José Antonio Zambrana Navarro, e igualmente a Doña Rosa Baeza Ruiz, como representante del Equipo de Secretaría administrativa, el haber sido piezas indispensables para propiciar la andadura del Centro durante estos años. Igualmente expresa su deseo de seguir colaborando en pos del éxito y consolidación de la Facultad de Filosofía y Letras de la UMA desde su renovado papel como miembro de la Junta de Facultad y se pone a disposición de todos los compañeros, ya no como Secretaria Académica, sino como docente y compañera. Expresa sus mejores deseos para el Dr. Francisco Sánchez Jiménez, quien la sustituirá a partir del 1 de octubre al frente de este desempeño.

En relación al PUNTO DOS del Orden del día: Aprobación, si procede, de la designación de un representante de la Facultad de Filosofía y Letras en la Comisión de Títulos Propios de la Universidad de Málaga. Se designa para tal efecto a la Dra. Sara Robles Ávila. Se aprueba por asentimiento.

En relación al PUNTO TRES del Orden del día: Aprobación, si procede, de la propuesta de designación de Coordinación del Grado en Historia. Debido a que la Dra. Encarnación Barranquero debe afrontar periodos de baja amplios, solicitó una persona que la sustituyese. Se ha consensuado al respecto que sea la Dra. Mercedes Fernández Paradas, a quien el Decano agradece la disposición a desempeñar este cometido. Se aprueba por asentimiento.

En relación al PUNTO CUATRO del Orden del día: Informar plazas de profesorado de departamentos con docencia en la Facultad de Filosofía y Letras. Se informa positivamente la solicitud de una plaza de Ayudante Doctor presentada el 22 de julio de 2020 para el Departamento de Historia del Arte. De igual modo, otra de Titular de Universidad, cuya solicitud viene motivada por la acreditación a tal efecto de la Dra. María Marcos Cobaleda, también para el Departamento de Historia del Arte.

En relación al PUNTO CINCO del Orden del día: Modificación de la Normativa de Programación Académica de la Facultad de Filosofía y Letras. Interviene la Dra. Milagros León Vegas indicando que El Máster de Igualdad de Género se encuentra verificado desde el año 2010 y que el título está vinculado a la Facultad de Filosofía y Letras, aunque administrativamente dependía del servicio de Posgrado. En los cursos académicos 2015-2016 y 2019-2020 pasó con holgura la revisión de la acreditación, obteniendo respuesta favorable. Se trata de un título complejo, con cinco itinerarios, que implica casi a todos los departamentos de la UMA. No obstante, el estudiantado de este máster se hallaba en una especie de limbo, de modo que, como ejemplo, no estaban censados para votar en elecciones universitarias o no se incluían en el máster propuestas a mejores expedientes. Por todo ello, en el curso académico 2019-2020, se transmitió administrativamente a la Facultad de Filosofía y Letras. Así pues, se solicita el apoyo de la Junta de Facultad para esta ampliación de la Normativa de Programación Académica, generándose un calendario específico para el máster. Se aprueba por asentimiento.

En relación al PUNTO SEIS del Orden del día. Aprobación, si procede, del Plan de Actuación COVID19 de la Facultad de Filosofía y Letras. Refiere el Sr. Decano que, en una reunión del Consejo de Decanos, se solicitó que se elaborara un plan de actuación para la Facultad de Filosofía y Letras, atendiendo a una Guía de Prevención que la UMA había proporcionado. Pusieron como fecha límite para la constitución de la Comisión COVID de la Facultad el día 17











de septiembre, y el 21 del mismo mes para la entrega del Plan. La Comisión COVID del centro se constituyó con D. José Antonio Zambrana Navarro, Jefe de Equipo del SICAU en el Centro, la Dra. Sara Robles Ávila, el Decano y el alumno D. Luis Quesada Rivas. La configuración se difundió por redes sociales, web de la Facultad y listas de distribución. Del mismo modo que el correo COVID del Centro ya está activo. Esta Guía está pensada para que se sepa qué hacer cuando alguien refiera o albergue sospecha de COVID. Se aprueba por asentimiento.

En relación al PUNTO SIETE del Orden del día: Ruegos y preguntas. El Dr. Juan Pablo Arias pregunta al Decano si el Plan COVID estará en vigor todo el curso académico o se modificará. El Decano responde que se trata de un documento vivo por la situación sobrevenida, y no se sabe aún si las nuevas normas de la Junta de Andalucía harán que se modifique. El Equipo Decanal y la Comisión COVID trabajan con la idea de que el primer cuatrimestre estaremos así, y en enero se tomarán decisiones en relación al segundo cuatrimestre. Filosofía y Letras está orgullosa del sistema adoptado, pues la prudencia ha propiciado que se inicie el curso con relativa normalidad, mientras que otros Centros de la UMA han tenido que realizar modificaciones profundas de su plan docente in extremis.

El alumno D. Luis Quesada Rivas interviene comentando la percepción del estudiantado en torno al inicio del curso académico. Una mezcla de extrañeza y desconocimiento, a la par que agradecimiento por la Sala de estudiantes de Filosofía y Letras creada por el Vicedecano de Estudiantes, Dr. Miguel Ángel González Campos, para ofrecer información puntual. Refiere también el episodio acontecido con un profesor de Traducción que se quitó la mascarilla en clase animando con el ejemplo a sus alumnos. El Decano le solicita información al respecto para tratar el tema.

La Dra. Larrubia Vargas, Directora del Departamento de Geografía, pregunta acerca de dos profesores PSI que se incorporan el 1 de octubre, sobre cómo deben proceder para aprender en Aula virtual. El Decano le responde que se dirijan a los técnicos de EVLT del Centro.

Por su parte, el Dr. Raúl Caballero interviene preguntando si el servicio de limpieza del Centro entra al aula entre clase y clase a adecentar el teclado, etc... en concreto se refiere al aula 3, que es donde imparte clase a los alumnos de primero. Igualmente refiere que con mascarilla le cuesta trabajo dar clase y solicita que el Centro adquiera micrófonos con petaca, ya que el micrófono de la clase se acopla. Se hace eco también de que los alumnos de segundo curso de grado no están contentos con tener todas las clases virtuales, y pregunta si las aulas pequeñas de la Facultad se están aprovechando en esta situación, o si se podrían aprovechar más adelante. El alumno D. Luis Quesada Rivas interviene de nuevo matizando que el escenario ha cambiado. Al principio, el estudiantado clamaba presencialidad, pero la evolución de la pandemia ha dado la razón a la prudencia. Los propios estudiantes se están dando cuenta de que estamos en el camino correcto. La Dra. Milagros León Vegas interviene para agradecer al Equipo Decanal todas las decisiones tomadas para el buen funcionamiento del curso académico 20-21.

Y, sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 13:30 horas del día de la fecha.

Fdo: Alicia Marchant Rivera Secretaria Académica Facultad de Filosofía y Letras Universidad de Málaga





